

6 Société et Culture

Éducation/Projet d'appui à la production des statistiques et à l'élaboration du plan sectoriel de l'éducation du Gabon

Pour l'élaboration d'un annuaire statistique

R.H.A

Libreville/Gabon

C'est l'objet de l'atelier qui se tient à Libreville depuis mardi, avec le concours de l'Organisation des Nations unies pour l'éducation, la science et la culture (Unesco).

OUVERT, le 12 mars dernier, à Libreville, l'atelier de validation de la méthodologie et des outils de la collecte de données statistiques s'est poursuivi hier

à la direction générale de la Statistique, cadre de cette rencontre soutenue par l'Organisation des Nations unies pour l'éducation, la science et la culture (Unesco).

Il s'agit, au cours de ces assises qui prennent fin ce samedi, de trouver la méthode appropriée pour collecter des informations, qui « visent à élaborer un annuaire statistique, disposer d'une base de données qui va retracer tous les établissements sur l'ensemble du territoire. »

Pour Boris Moukoumbi, statisticien, « c'est une opé-



Photo : R.H.A

ration qui vise à collecter les données dans toutes les structures éducatives, partant de la crèche-garderie au supérieur. Pour y parvenir, huit questionnaires ont été élaborés pour chaque cycle d'études (garderie, pré-primaire, primaire, secondaire général, secondaire technique, formation professionnelle, alphabétisation et enseignement supérieur). Nous avons reçu

Boris Moukoumbi,
agent à la direction générale de la Statistique : "Produire des indicateurs nationaux".

un expert de l'Unesco, qui est là dans le cadre de la validation de ces outils de collecte que nous avons élaborés, afin qu'ils répondent aux normes internationales pour produire des indicateurs nationaux, mais aussi ceux des ODD (Objectifs du développement durable, ndlr) qui portent sur l'éducation pour tous.»

Plus simplement, ce projet vise, entre autres, à améliorer la gouvernance de tous les sous-secteurs de l'éducation, l'accès au système éducatif et sa qualité, l'environnement scolaire des enfants.

Cérémonie de clôture de la semaine d'hommage à Edith Lucie Bongo Ondimba
Un bilan satisfaisant

Photo : PMM

Le ministre délégué à la Santé prononçant le discours de clôture de la semaine d'hommage à feu Edith Lucie Bongo Ondimba...



Photo : PMM

...en présence d'une assistance composée en majorité de médecins du Gabon et d'ailleurs à la polyclinique El-Rapha.

Prissilia.M.MOUIY

Libreville/Gabon

C'est le sentiment exprimé, hier, lors de la clôture des activités scientifiques et médicales présidée par le ministre délégué à la Santé, Jonathan Ntoutoume Ngome.

LA semaine d'hommage à feu Edith Lucie Bongo Ondimba, ancienne première dame du Gabon, s'est achevée hier à la polyclinique

El-Rapha, cadre retenu des activités médicales. Une cérémonie qui s'est déroulée en présence de Jonathan Ntoutoume Ngome, ministre délégué à la Santé et bien d'autres personnalités.

Initié par les responsables de la structure hospitalière El-Rapha, cet événement avait, entre autres, pour but : se remémorer des œuvres de l'ancienne première dame du Gabon et fondatrice d'El-Rapha, commémorer l'anniversaire de son décès et offrir aux femmes des soins de

santé gratuits à cette occasion. Plusieurs activités étaient inscrites au programme de cette commémoration, à savoir des échanges scientifiques, visite d'immersion à l'intention des élèves, consultations et interventions chirurgicales gratuites en gynécologie, qui ont connu un franc succès auprès des femmes de tout âge.

Selon Narcisse Hazoumè, directeur général d'El-Rapha, 1600 femmes, au total, ont bénéficié de ces consultations gratuites, et

une vingtaine de thèmes ont été abordés par les spécialistes de la santé maternelle et infantile. «Après cinq jours d'intenses activités, le bilan de nos journées médicales est satisfaisant. Nous avons compté quasiment 1 600 femmes, qui ont été traitées par des gynécologues nationaux et internationaux. Nous osons espérer que ces journées de soins ont été à la hauteur des attentes des populations bénéficiaires», a conclu M. Hazoumè.

Les communications scientifiques n'étaient en reste,

à travers la thématique "Procréation médicalement assistée: nécessité et faisabilité au Gabon", où les intervenants ont interpellé les autorités sur l'infertilité masculine et féminine au Gabon, et l'urgence de trouver des moyens efficaces pour y remédier. Reconnaisant le bien-fondé des activités médicales menées et l'intérêt des thématiques abordées durant cette semaine d'hommage à "Mama Edith", le ministre délégué à la Santé, Jonathan Ntoutoume Ngome, a rassuré les organisateurs

de l'engagement du président de la République, Ali Bongo Ondimba, dans l'amélioration de la santé de la mère et de l'enfant, dans la politique sanitaire du pays.

Dans le prolongement de cette semaine, il est prévu ce samedi, une kermesse à la Fondation Horizons Nouveaux, une autre réalisation de la défunte première dame dans le domaine de l'éducation, notamment ceux d'entre eux vivant avec un handicap.

Vie des entreprises/Décoration

La SGTL honore ses agents

R.H.A

Libreville/Gabon

ILS étaient cinq agents de la Société gabonaise des transports et logistiques (SGTL) à avoir récemment été honorés par leur employeur, à travers le ministère du Travail. C'était dans la commune voisine d'Owendo. Sur le podium, deux agents ayant totalisé 20 ans de bons et loyaux

services et trois autres qui comptaient 10 ans dans la SGTL. En présence de leurs collègues, parents et amis, ils ont reçu des médailles du Travail dans une ambiance conviviale. En lieu et place du ministre en charge du Travail empêché, c'est l'ancienne directrice générale du Travail qui s'est pliée à cet exercice. Au nom de la tutelle, Mme Koussou a invité les récipiendaires à maintenir leurs efforts pour les 10 et 20 pro-



Photo : R.H.A

Quatre des médaillés posant avec le directeur général de la SGTL, Gunther Mitschmann (g).

chaines années. "Pour cela, vous devez donc persévérer sur cette voie et servir d'exemple à vos collègues moins anciens afin qu'ils s'inspirent de votre professionnalisme", a-t-elle souligné. Elle a poursuivi en félicitant le responsable de cette entreprise pour le travail fourni et l'hommage rendu à ses collaborateurs à travers cette fête qui honore leurs efforts consentis pour le bon fonctionnement de la société.

Pour l'un des récipiendaires, cette médaille représente la récompense des sacrifices des durs moments passés loin de ses proches. "Certaines personnes de mon âge n'ont jamais été honorées de la médaille du travail. D'autres ont commencé à mes côtés mais ne sont plus de ce monde. Je peux donc dire aujourd'hui que c'est une grâce pour moi d'être décoré", a-t-il reconnu, en présentant fièrement sa médaille.